
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

第１次安倍政権の「教育再生会議」の提案でできた制度ですが、 

中教審で廃止に向けた議論が進んでいます。続々と集まる署名に 

は、右のような廃止を求める切実な声がたくさん届いています。 

マスコミでも「免許失効」の問題が報道されていますが、年度途 

中で臨時講師が見つからず、「教育に穴が開く」問題にも発展し 

ています。６月２１日には、千葉県の熊谷知事が制度の廃止を 

求める要望書を萩生田文科大臣に提出し、大きく報道されました。 

兵庫県では今、県知事選が争われています。学校現場を守るため 

に、千葉県に続いて声を上げてくれる知事の選出を期待します。 
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 全日本教職員組合は、６月２１日 

書記長談話を発表し、首都圏の多くの  

学校で、東京オリンピック・パラリン     

ピックの競技の会場観戦の計画が進                                          

んでいることに対して、感染拡大や熱中症予防の観点から容認できないとして、中止を求めました。教育

活動をすすめる上で、最優先に考えられるべき安心・安全に学ぶことです。子どもたちが世界的なアスリ

ートの姿を目の当たりにすることの意義をふまえても、現地観戦にこだわるべきではありません。 

教員免許更新制度 廃止を求める声 広がる 

署名用紙手元にある人は  
 

五輪 

子ども動員の 

中止を 

学校連携観戦を中止し、 

子どもたちのいのちと健康を守れ  

急いで届けてください  
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兵庫高教組新聞 
教え子をふたたび戦場に送らない 
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高教組 fb開設！ 



 

 

 

 

兵庫県教育委員会は、２０２２年度からタブレット 

端末を原則自費購入させる方針を打ち出しています。 

（一部の県立高校で２１年度からすでに自費購入） 

高教組は、端末本体だけでなく、アプリ設定や故障補 

償なども含めて保護者への多額の負担になること、まだ 

学校の環境整備が追い付かず、混乱と現場負担が大きい 

ことから、計画の見直しを求めています。他府県でも、 

たとえば、和歌山や佐賀は在 学中 

学中の無償貸与を行ってい ます。 

まず。高教組は、皆さんから 

寄せられた要請署名を７月 県議会 

県会に提出する予定です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

コロナ禍だからこそ最賃引き上げを！ 

２０２１年度の最低賃金の目安を決める中央最低賃

金審議会が始まりました。どこでも誰でも将来に希

望が持てる賃金になるよう、全国一律最低賃金と最

低賃金１５００円の早期実現を求めていきましょ

う。兵庫労連（兵庫県労働組合総連合）も県内の労

働者の願いの詰まった署名を、６月２２日兵庫労働

局に提出してきました。民間給与は私たち公務労働

者の賃金にも影響するので、審議が注目されます。 

審議始まる 

全国で 兵庫県で 

高校入学時、タブレット端末一人一台自費購入に意見！ 

「最低賃金法」にもとづいて、事業所で働くすべての労働者（パート、アルバイト含む）に適用さ

れます。毎年、都道府県ごとに審議会での審議を経て決定されます。兵庫県は現在一昨年より 1円

上がって９００円。コロナ禍で生活に困窮している卒業生も多く、大幅引き上げが必要です。 

 

最賃って？ 

急に告げられたタブレット自費購入。

一つあたり約 7万円。制服などの入学費

と合算すると 15万円を超えるのだが、中

学校三年生の双子をもつ親御さん方にと

っては 30万円の出費となる。 

子どもたちと保護者の方には、本当に

申し訳ない気持ちである。授業や学校行

事のあり方など、改めて考えてしまっ

た。公立高校に入学することは、贅沢な

ものになった。それに見合うだけのこと

が、私はできているのか。この申し訳な

い気持ちをどうしたら良いのか、日々苦

悩している。     （I 高校教諭） 

現場の声 
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平和を考える 
平和は願うだけでは叶わない 

行動してみませんか？ 

いっしょに 

核兵器のない 

世界を求めて 
広島・長崎の被爆から７６年、北海道から沖縄から、

願いを込めて歩く平和行進ですが、今年も感染拡大防

止の観点から、スタンディング中心の行動を行いま

す。兵庫県内でも７月７日から各地で取り組まれ、日

本政府に核兵器禁止条約を求める署名運動も街頭で展

開されます。飛び込み参加歓迎です。 

行進予定（日本海側ルートも実施） 

7/7 川西・宝塚→7/8伊丹・尼崎→7/9西宮・芦屋・神戸→7/10神戸→7/11神戸・明石 

→7/12加古川・高砂→7/13姫路→7/14姫路・たつの→7/15相生・赤穂→岡山へ 

正
解
は
次
ペ
ー
ジ
右
下 

ちょっと一息 

夏のお勧めスポット 

新神戸駅から登ること３０分

分。六甲山の爽やかな緑と滝

の水音に汗もひきます。 

新型コロナウイルス 

ワクチン接種 

県の方針について、高教組は６月２

４日に県担当者と懇談し、ワクチン接

種は強制でなく、そのことで、職場で

差別が起こらないように十分に配慮さ

れることを確認しました。ワクチンの

接種は職務専念義務免除(専免)で、接

種で副反応が生じた場合は、特別休暇

や専免で対応できます。 

 

県教委は、姫路・西宮の大規模接

種会場での教職員優先接種の方針を

発表しました。 



 

 

 

  

 

 

幼い頃から折り紙が好きでしたが、花を折り始めたのは前任校で特別支 

援学校との交流がきっかけです。簡単なカードやリースが好評だったの 

で、作品のレパートリーをゆっくりですが増やしました。現在私が折れる 

のは、あじさい、ツイストローズ、薔薇、さざんか、ガーベラ、クレマチ 

ス、睡蓮です。今回は初めての方向けのあじさいと、達成感が味わえるツ 

イストローズを折りました。折り紙は奥が深く、何枚ものパーツで組み合 

わせるものもありますが、私は１枚で立体的に仕上がるものにこだわっ 

ています。簡単なものでもたくさん折って飾ると素敵なものができて、楽 

しいです。今回は短い時間でしたが楽しかった！という声が聞けて嬉し 

く思いました。ステイホーム中も集中して折ると時間を忘れます。You  

Tube でも様々な折り方が紹介されていますので参考にしてみてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私が組合（障教組）と出会ったのは、４年前の現

任校に着任したその日でした。気がつけば役員３年

を終え、４年目がスタート。初めてのことばかりで

混乱続きの１年目。必死に、精一杯ついていった２

年目。大役に緊張感一杯で、戸惑いながらも我武者

羅にやってきた３年目。期待に胸を膨らませる４年

目。激動の日々での経験が私に与えてくれたもの、

それは「多くの仲間」「使命感」「繋がり」「安心感」

です。障教組の仲間は、同僚ではなく、同志です。

居てくれて安心できる存在。喜怒哀楽を共有できる

存在。同じベクトルを持つ存在。組合の必要性や存

在意義を肌で感じながら活動してきました。 

もうすぐ産休に入ります。母になって復帰した時

に、自分にどんな関わりができるのか、今から楽し

みです。仕事と私生活を充実させつつ、誰もが気軽

にできる組合活動を展開していける障教組であって

ほしい。そして、その一員でありたいと思います。 

 

＃私と組合 姫路特別支援学校 秦 絢子 

コロナ禍でも生活を豊かに！              
6/20労連女性部アフタヌーンカフェ 

折り紙ワークショップ 綺麗なあじさいできたよ♡ 

あなたもどうですか？ 豊岡総合高校 南山直子先生 

参加者 

真剣 

自分と仲間が守れる 

つながりが広がる 

組合に入ると安心 

兵庫県高等学校教職員組合は、県立の高

校、特別支援学校の教職員なら誰でも入れ

る職員団体です。困ったときに助けてもら

える安心感が一番！  加入しましょう。 

高教組 HP 

ネットから仮

加入できます 

Nの文字 男性のネクタイ・右目・名札 

左の女性の靴・ボタン・怒りマーク 

間違い探し答え 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


